

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4.609 DE LA NOCHE MADRID, VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 3.
Continúa el tiempo horrible en estas costas.

Dicen de Nápoles que una proclama republicana que recogió la policía, no había producido ningun efecto.

Avisan de Roma que Francia ha propuesto nuevas reformas al Papa, restableciendo de su última enfermedad.

Turin 3.
El ministerio Cassinis es combatido por los periódicos. Es puramente administrativo y sin color político.

Londres 3.
El nuevo candidato que llena las condiciones para el trono de Grecia es el príncipe Nicolás de Nassau.

Aumentan las suscripciones para los que por falta de algodon no trabajan.

Dicen de los Estados Unidos, que se esperan grandes batallas en diferentes puntos.

Se calculan en 75,000 hombres los muertos en combate y por enfermedades, en diez meses, de los confederados solamente.

París 3.
Prusia ha aprobado sin restriccion la nueva política francesa de Drouyn de Lhuys respecto á Roma.

Los diarios de Italia contienen el discurso de Rattazzi al dejar el ministerio.

A consecuencia de reclamaciones de Francia, el gobierno chileno ha entregado el súbdito francés Mr. Antonio Oreño de Tonners, preso allí por haberse hecho rey de Araucanía.

París 4.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 50 1/2; el exterior, á 00; la diferencia, á 46 1/2 y la amortizable, á 23 5/8. El 3 por 100 francés á 70-45 y el 4 1/2 á 97-85.

Londres 4.
Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/8 á 1/4.

Parece que en los puertos de Guadarrama y Somosierra se emplean gran número de jornaleros en desembarazar, para el tránsito de carruajes el camino; que estaba obstruido por la nieve.

El Pueblo está conforme con la CORRESPONDENCIA al estrañar que un periódico progresista puro hable de afrancesamientos en España.

Pone en duda el Pueblo que la clase de piedra que los contratistas usan hoy para reponer el empedrado sea la de que se trata en el pliego de condiciones.

La Esperanza sigue oponiéndose á toda reforma política en la Isla de Cuba, y aconseja al gobierno que no dé oídos á los que piden esas reformas en sentido liberal.

El Sr. D. Felipe Perez Gomez, canónigo magistral de la catedral de Astorga, ha sido nombrado por S. Santidad camarero secreto en recompensa de las pruebas de adhesion que tiene dadas á la causa de la Sede Apostólica.

Mr. Emilio Girardin ha escrito una carta al director de la Girardin negando que vaya á tomar parte en la redaccion del periódico la Presse. El conocido publicista dice como de paso que la prensa periódica se cree ser un poder y no es mas que un torbellino.

Se anuncia como próximo á ver la luz pública en el *Moniteur* un decreto que dará á las provincias conquistadas en Cochinchina los derechos de colonia francesa.

Desde el lunes 1.º de diciembre actual se habrá fijado en París el precio del pan de la manera siguiente: el de primera calidad á 38 céntimos el kilogramo; el de segunda á 30 cént. la misma cantidad.

La reina Victoria ha plantado con sus propias manos una encina en Windsor, á la memoria del príncipe Alberto, en la granja-modelo de este lamentado príncipe, y en el mismo sitio en donde dejó de cazar la última vez que visitó el parque. Este árbol ha sido bautizado por S. M. con el nombre de encina del príncipe Alberto.

La prensa inglesa viene anatematizando los asesinatos de Yeddo. Dice que la Europa debe influir por estender en el Japon ideas de mayor respeto hacia las demás naciones; y que solo con poner á raya á los grandes señores feudales de las riberas del Rhin, se conseguiría el objeto, porque hay en las demás clases buenas disposiciones para irse acostumbrando y adhiriendo á los usos de la civilización europea. La apertura del Istmo de Suez hará esto en pocos años.

La princesa Alejandra de Dinamarca ha marchado ya de Inglaterra, y se dice que ha ido á Bruselas, donde le saldrá al encuentro el príncipe de Gales. El heredero presunto de la corona británica tuvo que desembarcar en Ajaccio después de su salida de Civita-Vecchia, á causa del mal tiempo.

Dice *La Epoca* que anteayer debió quedar concluida en el ministerio de Estado, la copia de los últimos documentos relativos á Méjico que han de ser presentados á los Cuerpos Colegiados, á fin de que se tengan presentes en los debates sobre el mensaje. Los documentos sobre la expedición á Cochinchina serán también sometidos á las Cámaras inmediatamente, pues su copia está muy adelantada.

Han sido despachadas por el Consejo de Estado, las bulas apostólicas del obispado de Nueva-Caceres, en las islas Filipinas, expedidas á favor de D. Fray Francisco Gainza, y obtenido el oportuno pase regio se remitirá por el correo de hoy á Manila.

Contestando á un párrafo de *El Contemporáneo*, dice anoche *El Eco del País* que un amigo íntimo del general Calonge le ha manifestado que éste está dispuesto á reproducir cuanto ha dicho en el Senado, pero que duda, hasta no creerlo, que haya quien allí se atreva á provocarlo, cualquiera que sea la conducta que este señor senador crea conveniente seguir, apoyando á desaprobando la política del gobierno.

La protesta dirigida por el cuerpo diplomático acreditado en Méjico al gobierno de Juárez, por el arresto y espulsion de algunos extranjeros, está concebida en los siguientes términos:

« Señor ministro: Los abajo firmados, miembros del cuerpo diplomático residente en Méjico, han sabido con sentimiento el arresto de muchos extranjeros; á los que se les ha comunicado la orden de salir del territorio de la república en el término de veinticuatro horas.

Los infrascriptos creen que el gobierno no llevará á cabo tan extrema medida, sin tener pruebas evidentes de que estos extranjeros son reos de hostilidad contra el Estado.

do, y que su presencia en Méjico es realmente peligrosa.

« Esperan, por consiguiente, que el gobierno de la república tenga la bondad de darles parte de su resolución definitiva, reservándose dirigirse comunicaciones anteriores y esenciales al objeto de esta determinación.

« Los infrascriptos tienen el honor de renovar á S. E. el ministro de Relaciones Exteriores, las seguridades de su alta consideración.»

Este documento lo firman los representantes de los Estados Unidos, Prusia, Ecuador, Bélgica, Perú y Venezuela.

Las noticias que recibimos hoy de Viena, dicen que es cosa resuelta la convocacion de la dieta de Transilvania.

« Está próximo á terminarse el proyecto de Constitución para el Veneto. Mr. Shmorling espera que este proyecto, que se anuncia como muy liberal, será bien acogido por los pueblos.

« Las frases conciliadoras que pronunció el conde de Rechberg el día 25 en la Cámara relativas á las reclamaciones actuales de Austria con Francia han producido la mejor impresion.

« El general Shmerling, enviado á Cassel lleva instrucciones para aconsejar al elector que no tome ninguna medida reaccionaria capaz de comprometer el porvenir del Hesse-Electoral que ha pasado ya por tan amargas pruebas. El general deberá esforzarse en atraer al elector á las ideas del partido de la Gran Alemania y de la reforma de la Confederacion germanica, proyectada por Austria y que descansa en bases liberales.

« Cartas de Alemania anuncian que la amnistía concedida por el Austria á Hungría, se hará extensiva á los condenados políticos de las demás provincias.

« En Austria ha surgido un desacuerdo entre el gobierno y el emperador, sobre el mantenimiento de las tropas modenenses. El gabinete queria abstenerse de prohibir la política de restauracion en Italia, y declaró que el tesoro austriaco no debía sostener aquellos; pero el emperador no piensa del mismo modo, segun dicen, y continuará dichas tropas mantenidas á costa del Austria, á calidad de ser reintegrada por el duque de Módena, después de la reconquista de su Estado.

« La presencia del contra-almirante Reynaud en Nueva Orleans ha causado viva emocion; no solo en la poblacion francesa, sino en todos los habitantes de la ciudad.

« El almirante había enarbolado su pabellon á bordo del *Catinal*, por su parte, una corbeta americana, el *Mississippi*, enarboló el pabellon tricolor y lo saludó con trece cañonazos, á lo que correspondió el *Catinal*, enarbolando el pabellon de los Estados-Unidos y saludándolo con igual número de cañonazos.

« El general Butler fué á visitar al almirante el 2 de noviembre, y al día siguiente pasó éste al consulado, donde le esperaba una diputacion, compuesta de franceses, al paso que en la plaza Jackson y en las calles circunvecinas se habían reunido mas de 30,000 individuos de aquella nacion. El coronel Ferrier, presidente de la diputacion, usó de la palabra en nombre de sus compatriotas, contestando el almirante con una cordial benevolencia y asomándose en seguida al balcón. La muchedumbre le saludó con una aclamacion general, y se retiró en seguida, dando vivas al almirante, al emperador y á la Francia. Los diarios de Nueva-

Orleans son muy sóbrios en detalles sobre esta visita.

« El ministerio prusiano ha resuelto convocar las Cámaras para fin de año, presentando nuevos presupuestos de 1852, y pidiendo un voto de confianza. No se ha decidido nada en cuanto al servicio bienal. El gobierno piensa presentar de nuevo con algunas modificaciones la ley sobre responsabilidad ministerial votada ya por la Cámara alta.

« El conde de Goltz ha sido nombrado ministro plenipotenciario en París.

« El gobierno de Viena ha celebrado un convenio con Suecia, Hannover, Hesse-Darmstadt y Nassau para abolir los pasaportes.

« Austria no ha designado plenipotenciario para las conferencias del Zollverein en Munich.

« Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Forey ha encontrado las tropas en Orizaba en buen estado de salud, y ha tomado las medidas necesarias para organizar los contingentes mejicanos que auxilian al ejército francés.

« Las personas mas notables de Orizaba, habían dado un banquete al general Forey la noche de su llegada, brindándose por los emperadores francés y por el príncipe imperial. Los periódicos franceses dicen que el general Forey había explicado la mision de sus tropas de tal manera que debió calmar todas las susceptibilidades de los mejicanos y que éstos hicieron votos por el pronto triunfo de las armas francesas.

« La brigada Bertier que había ocupado á Puente Nacional en el camino de Jaapa se componia de 5,000 hombres.

« El Congreso reunido en Méjico ha declarado la continuacion de la dictadura de Juárez. Treinta y dos diputados votaron en contra.

« Ya están adornados con coronas los cuadros que en la exposicion de Bellas Artes obtuvieron medalla.

« Don Camilo Alabern ha formado un cuadro positivo de los sellos de correos de todas las naciones que usan esos documentos trepados, así para evitar su falsificacion, como para desprenderlos fácilmente unos de otros. El autor dedica su obra á las Cortes españolas, y demuestra que de su procedimiento ha copiado el vecino imperio francés su sistema de trepacion de sellos.

« La junta de señoras que se dedica en Barcelona al establecimiento de salas de asilo para los pobres ha abierto una nueva, y se propone aumentar el número á medida que tenga recursos para ello.

« Los destrozos que en todas las carreteras han hecho las aguas ocasiona el retraso de los correos en todas partes. En Barcelona se está recibiendo el de Francia un día después del en que debía llegar.

« Los periódicos de Mahon que hoy recibimos dicen que desde el 12 de noviembre hasta el último día del mismo mes no han cesado los aguaceros de regar toda la isla. El 27 arreció el temporal y tomó tales proporciones que las olas subian hasta bañar las calles proximas al puerto, cosa que jamás se había conocido en aquella ciudad. Los buques fondeados en el puerto no esperimentaron daño á pesar de la furia del mar.

« Escriben de Vitoria que el estado de los caminos está tal que apenas puede transitarse por ellos, á causa de la mucha nieve que los cubre.

culbre y los hace peligrosos para el paso de caballerías y carruaje.

« El correo de Castilla llegó á Bilbao el día 1.º del actual con diez horas de retraso por haber volado el carruaje y tenido los viajeros que esperar á que se compusieran las averías del coche. Algunos de estos salieron heridos, lo mismo que el conductor, pero de poca gravedad.

« En Nueva-York ha tenido lugar una gran reunion democrática, en la cual los principales personajes de este partido pronunciaron discursos muy explícitos contra la política del presidente.

« El nuevo presidente del Perú, general San Roman, ha tomado posesion del poder reemplazando al general Castilla, sin que este cambio haya dado lugar á los desórdenes ide octubre. Es la primera vez acaso que ocurre un hecho semejante en las repúblicas de Sur-América.

« Dice la *Gaceta de Registradores* que las personas que se hallan alguna tanto alarmadas á causa del procedimiento seguido en Barcelona, al que se refiere el folleto del Sr. Caser, pueden estar seguras de que así el señor ministro de Gracia y Justicia, como el Tribunal Supremo, saben perfectamente cuáles son sus deberes, y los cumplen en este asunto dentro de sus facultades y con arreglo á las leyes del reino, sin mantenerse en la indiferencia que se supone, ni atender por otro lado á la independencia de los tribunales, que es una de las mas preciosas garantías de nuestras instituciones, y que no estorba para que se exija á aquellos en los casos que haya lugar, la responsabilidad de sus actos.

« El director del registro de la propiedad, Sr. Romero Ortiz, se encuentra bastante aliviado de su dolencia. A propósito de este celoso funcionario, dícese que hace cuestion de honra el que la ley comience á regir en 1.º de enero próximo.

« La crisis política de Turin, que se hará notar por incidentes desagradables, segun *La Patrie*, causa la mas viva agitacion entre los diputados italianos.

« Escriben á *La Patrie* desde Londres, que la cuestion de saber si convenia aceptar ó declinar la candidatura del príncipe Alfredo, caso de que Grecia continuara proponiéndose en favor de dicha candidatura, había sido discutida en consejo de familia, y que la Reina, que en un principio se abstuvo de emitir su opinion, se había mostrado dispuesta á deferir en principio á los votos de la península helénica. La reunion del consejo de familia había tenido lugar á consecuencia de las observaciones hechas por el gobierno del duque de Coburgo-Gota. El telegrama nos indica hoy la última resolusion del gabinete inglés sobre esta cuestion.

« A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Londres 4. obituario
« Las noticias de Nueva-York del 22 del pasado, anuncian el rumor de que los diputados del Sur pedirán en el Congreso un armisticio y la paz.

« Los federales están á la orilla izquierda y los confederados á la orilla derecha del Pappanock.

« Es inminente una gran batalla.

Turin 2.
« Cassinis no ha podido formar el ministerio.

« El prefecto (jefe político) de Turin ha aceptado el encargo de formarle.

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

Cultos.—Jubilao de Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial de San Nicolás, donde se celebrará al santo arzobispo, con misa solemne y sermón que predicará D. Luis María; por la tarde después de las completas se hará el acto de la reserva.—En el colegio de niñas de Leganés se celebrará solemnemente al glorioso San Nicolás de Bari, siendo orador D. Ambrosio de los Infantes.—Prosiguen celebrándose las novenas de la Virgen de la Concepcion, en San Ginés, Santo Tomás, Capuchinos, Concepcion Gerónima y Caballero de Gracia, y dará principio otra novena á las cuatro de la tarde en el convento de Srás. Comendadoras de Calatrava.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: San Fernando.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor primer comandante del mismo, D. Manuel Amalamberti.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Toledo, D. Patricio Ramos y Solá.—Visita de Hospital: Ateanara.—Reconocimiento de provisiones: San Fernando.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Bibliografía.—Ha visto ya la luz pública el magnífico «Diccionario español de la Sagrada Escritura» que está publicando el distinguido abogado y periodista Sr. D. Luis del Barco. La mejor recomendacion que podemos hacer de esta importante obra es decir que lleva en sus primeras páginas cartas de todos ó casi todos los preladados de España, en que se le aplaude y recomienda.

« Los contribuyentes. »—Después de la Reaudacion general de contribuciones continuará facilitando á los señores terratenientes de los pueblos de esta provincia, el pago

en esta capital de las contribuciones territorial y subsidio como en los años anteriores, les hace saber: Que los que lo desean para el primer semestre de 1863 y año económico que concluirá en 30 de junio de 1864, ya sean de los que venian disfrutando este beneficio, ó los que de nuevo lo soliciten, deberán presentar antes del 10 de enero próximo en esta oficina calle del Tarco, núm. 10, duplicado una nota firmada en que se espreso los pueblos porque contribuyen, por una ú otra contribucion, el número de orden que tengan los recibos, si es posible, y la calle número y cuarto donde habitan; quedando obligados á verificar el pago de los respectivos trimestres; en los cinco primeros dias de los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre, en la recaudacion general de Madrid.

ANUNCIOS.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado. Día.

NUOVA FABRICA DE SOMBREROS de copa. Calle de Sevilla, 6, principal, encima del café Europeo. Superiores, 69 reales; primera clase, 50; segunda clase, 45. A pesar de las aserciones de algunos sombrereros, se garantiza la superioridad de estos sombreros.—(28, 29, 30; 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.)

JUEGOS PARA SOCIEDAD. DE AJEDREZ.—Damas.—Asalto.—Tresillo.—Aduana.—Domino.—Loterías.—Id. con lotes.—Rompecabez.—De arquitectura.—Geométricos.—Alfábeticos.—Geográficos.—De música, etc.—Hallanse de venta con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte, calle del Carme, 24.—(3 5 7 9.)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Pañuelos de invierno, de gran abrigo, desde 19 rs. dichos de lana dulce desde 34 rs. en adelante; alfombrados, todo lana desde 90 rs.; muselinas para visillos á 3 rs.; dichas para colgaduras de 1/3 de ancho á 8 reales; cortinones bordados desde 60 rs. el par. Drogas para trajes de señora desde 8 reales. Pañuelos de batista para la mano desde 20 rs. docena en adelante; lencería para sábanas de familia desde 3 rs. hasta el lenzo rico de 3 varas de ancho á 20 rs. alfombrillas para delante de sofás, camas y balcones; abrigos de señora desde 7 duros en adelante.—Postigo de San Martin, 22, próximo á la de Jacometrezo.—Pars.

PIANO.—SE VENDE UNO PICOLO de 7 octavas y tres cuerdas por punto. Calle de la Josta, núm. 30, piso cuarto, derecha, de dos á cinco.—(3 4 5) mis. edifi.

CAJAS FINAS DE MADERA Y DE CARTÓN. 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta idem, lapiceros, jabon, polvos, gemelos. Todo 10 rs. inglés 12, fino y mas cosas 14, dorado 14. Olyvo 5 al lado de la fabrica de cajas, y Principe 8.—(2 3 4 5) mis. edifi.

¿QUE HAYA ENCONTRADO UNA cartera con 5,000 rs. en billetes del Banco de España, que en la noche del 3.º del corriente se extravío desde la calle de Fuenarrábal al teatro de Joyellanos, se le suplica tenga la bondad de entregarla Arco de Santa María, núm. 28, tercero izquierda, y se le dará un buen hallazgo, pues dicha cantidad pertenece á una familia naciente y en ella tenía cifrada parte de su felicidad. (5 6.)

EL CONTADOR DE HACIENDA PUBLICA, por D. Lorenzo Fernandez, se vende á 24 rs. ejemplar, y se sirven los pedidos que de provincias se hagan al autor dirigiéndolos á la calle de Hortaleza, 37, segundo.—(5 6.)

CUARTO AMUEBLADO. En sitio céntrico, se alquila uno. Calle de la Montera administracion de loterías informará.—(1) mis. edifi. obituario

DUENAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que ha dedicado años de estudio. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.—(3 5 10 15 20 25) mis. edifi. obituario

VENTA DE UNA DEHESA EN BAEZA.—Anunciada en el *Diario de Avisos* en los dias 23, 24 y 25 del pasado noviembre y en el de anteayer 3, la venta en estrajudicial y pública subasta, de la dehesa denominada de las Chozas, conocida por Cortijos de Canaveral, se han presentado varias personas á tomar noticia del pliego de condiciones y demas referente á la dicha dehesa, y deseoso el dueño de que los que gusten ser postores, lo hagan con el completo conocimiento, ha determinado suspender el remate señalado para el día 10 del corriente, prorogándole hasta el martes 30 del presente diciembre, á las doce de su mañana, en cuyo día y hora se verificará el triple remate en Jaen, Baeza y Madrid, bajo el mismo pliego de condiciones que se halla de manifiesto en Madrid, estudio del notario doctor D. Claudio Sanz y Barea, calle de Atocha, núm. 33, cuarto segundo; en Jaen estudio del notario D. Ldefonso Torres Mesa; y en Baeza estudio del notario D. Antonio de Dios.—(1) mis. edifi. obituario

CORBATAS DE INVIERNO.—SE HA recibido un nuevo y variado surtido desde 2 rs. en adelante, en el Martillo de Madrid, calle del Desengato, 10.—(3 15 25.)

EN LA CALLE DE TORIJA, NUM. 10, y 12, cuarto tercero, izquierda, se reciben huéspedes desde 7 en adelante, y se ceden los alcobas con asistencia ó sin ella. Mis. edifi. obituario

UN EMPLEADO CON REAL NOMBRAMIENTO y sueldo de 5,000 rs. en uno de los ministerios, desea permutar su destino con otro en provincias que disfrute al menos 6,000 rs., y en Ultramar con sueldo análogo al que este disfruta. Dirigirse con carta á D. Eugenio Martínez, Olivares, núm. 3, piso cuarto, izquierda. Mis. edifi. obituario

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce á cuatro.—(Par. 4 6 8 10 12 14 16 18 20 22 24 26) mis. edifi. obituario

PRESTAMOS.—CALLE DE LA LUZ, núm. 9, cuarto principal.—En este acreditado establecimiento se sigue facilitando dinero sobre toda clase de alhajas y ropas. En el mismo hay de venta alhajas y ropas de todas clases, y un reloj de sobremesa con su juego de ríncónes y candelabros de bronce; todo lo cual se dará á precios muy arreglados.—(4 6 8.)

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—Funcion 46 de abono.—A las 8 1/2.—*El Político.*

Príncipe.—A las 8.—*Por derechos de conquista.*—Baile.—*Es una malva.*

Circo.—A las 8.—*La niña de nieve.*

Variedades.—A las 8.—*El hombre libre.*—Baile.—*Amar sin dejarse amar.*

Zarzuela.—A las 8.—*Las hijas de Eva.*

Lope de Vega.—A las 8.—*La aldea de San Lorenzo.*

Exhibicion cistográfica, única en Europa.—Hernán-Cortés, 16, bajo, de 10 á 4.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Se ha accedido á la permuta, que de sus respectivos destinos han solicitado D. Antonio Mogollon, juez de primera instancia de Logrosan y D. Antonio Garcia de la Rubia, registrador de la propiedad de Herrera del Duque.

D. Francisco Martinez de Arizala ha sido autorizado para que verifique estudios de iluminacion de las aguas que puedan existir en la cuesta de San Sebastian, término de Cabanas de la Sagra, provincia de Toledo.

La escampavía Gacilana, del apostadero de Algeciras, aprehendi6 en la madrugada del 27 del mes próximo pasado sobre los arrecifes de Punta Carnero un cachucho con cuatro bultos de tabaco.

Los jefes y oficiales retirados en la provincia de Burgos han dirigido una esposicion á las Cortes, pidiendo se les declare comprendidos en la ley de 22 de febrero de 1859.

El Norte de Castilla, al dar cuenta á sus lectores de las condenas que han recaido últimamente sobre el secretario de El Contemporáneo, y el festivo escritor Sr. D. Manuel del Palacio, pide al gobierno que aconseje una medida de clemencia muy propia de corazones generosos y muy oportuna hoy que se oyen en todos los labios palabras de conciliacion y armonia.

Escriben de Fresnedo (Santander) que los temporales últimos han sido por aquel término mucho mas fuertes y asoladores que los de otros años. La poblacion y sus alrededores están llenos de dolorosas muestras de la fuerza destructora del vendaval: los caminos interceptados y algunas tierras socavadas por la lluvia que han formado barrancos profundísimos.

La asociacion de Beneficencia, domiciliaria de la parroquia de San Marcos ha invertido durante el mes de noviembre próximo pasado 3,514 rs. en el socorro de 65 pobres, quedándole solamente para este mes una existencia de 301 rs.

El Diario de Tarragona, de acuerdo con algunos informes que nosotros tenemos, dice que una de las dificultades con que tiene que luchar aquel puerto para aumentar su importancia, consiste en los entorpecimientos que para la carga y descarga ofrece la cofradia allí encargada exclusivamente de este trabajo. Estos entorpecimientos parece que ahuyentan de aquel puerto á los buques, por cuya razon se cree urgente la abolicion de esta esclusiva que no sabemos en qué se funda y que tal vez desapareceria si los interesados se quejaban en debida forma á la autoridad competente.

Despachos de Turin del 4.º de diciembre dicen que reina agitacion en Sicilia.

Una noticia importante ha traído de Norte América el vapor Escocia, cual es que habian mediado negociaciones entre los principales demócratas del Norte y los hombres mas importantes del Sur, aconsejando aquellos á estos que enviasen diputados al Congreso para formar asi una mayoría hostil al presidente Lincoln y obligar al Norte á transigir. Las negociaciones no han tenido resultados, pues el gobierno del Sur parece decidido á no tratar mas que sobre la base de una separacion absoluta y definitiva.

Noticias que recibimos hoy de Londres dicen que la diputacion llegada de Atenas ha abandonado la capital de Inglaterra para volver á Grecia. Se asegura que esta diputacion habia ido á la Gran Bretaña para saber si las poblaciones griegas debian perseverar en la defensa de la candidatura del príncipe Alfredo. El poderoso argumento empleado por el partido anglo-helénico para arrastrar en favor suyo al gabinete de Londres, consiste en que si este rehusa acceder á las pretensiones del pueblo griego este se arrojará en brazos de Rusia.

Mr. Tzeoupis, encargado de negocios de Grecia, en Londres, ha tenido frecuentes conferencias con lord Palmerston y lord Russell.

En Andalucía, Aragón y Cataluña han recibido los campos abundantisimas lluvias que han preparado admirablemente las tierras para que el producto de la semilla sembrada ya sea considerable. En los demás puntos de España tambien ha llovido lo bastante para que los sembrados crezcan bajo buenas condiciones, de manera que el estado de la agricultura es inmejorable hasta ahora. Como consecuencia de esta buena situacion y de la abundancia de granos en los mercados, los precios de venta hay esperanzas de que desciendan. La cosecha de aceite que se está recogiendo es regular, por mas que en ciertos terrenos no haya satisfecho las esperanzas de los agricultores.

La Iberia, despues de consignar que ayer triunfaron en todas las secciones las fuerzas disciplinadas y numericas del gobierno, dice que lo mismo sucederá en la votacion del mensaje.

El Clamor reconoce que tienen razon los periódicos ministeriales al decir que serán inútiles los esfuerzos de las oposiciones, ya obren todas juntas, ya cada una de ellas separadas, para derrocar al actual gabinete.

Poco favor hace El Clamor Público á los partidos adversarios de la union liberal, entre los que se cuenta el progresista, cuando atribuye la duracion del ministerio O'Donnell en el mando al sistema de reclutamientos, monopolio y seducción.

Algunos periódicos piden al ayuntamiento que emprenda resueltamente la reforma de los canales, sistema por demas incómodo

é impropio de los jardines de la corte, sustituyéndolos con tubos de bajada que unidos por lo menos en las fachadas, recogiesen el agua de los tejados y la vertiesen á la calle.

La España protesta contra la idea omitida en una correspondencia del Diario de Barcelona, de que aquel periódico, defendiendo hace bastante tiempo los actos mas importantes del poder, trabajasin embargo por la caída del gabinete.

Acercas de la cuestion de reconocimiento del reino de Italia, dice La España que la causa de la revolucion de Italia es inica, y que el reconocimiento de las conquistas hechas por Victor Manuel es una insignie injusticia.

A la protesta de adhesion al mensaje del episcopado católico que hizo el señor obispo de Osmá en union de su cabildo catedral y en nombre de todo el clero y pueblo de su diócesis, ha contestado Su Santidad con una afectuosísima carta.

Las Novedades se muestra ya contraria al proyecto de ley de incompatibilidades presentado á las Cortes por el gobierno.

El oro, que en cantidades tan fabulosas se encuentra en California, no es contemporáneo de las rocas ó piedras que contienen, sino que fué inyectado en sus intersticios en épocas posteriores y al tiempo de aparecer del interior del globo ciertos productos volcánicos, que la ciencia distingue con el nombre de traquitas. Las aguas y los otros agentes que obran sobre la superficie terrestre, destruyeron las rocas que contienen tan precioso metal y lo arrastraron al fondo de los valles, en cuyo terreno de aluvion se explotan hoy los ricos criaderos.

En las oposiciones últimamente verificadas en la Universidad de Valencia, para proveer dos plazas de profesores clínicos, han sido propuestos en primer lugar en ambas ternas, D. Enrique Ferrer de Orga y D. Nicolás Ferrer y Julue, distinguidos discípulos de aquella famosa escuela.

El oro se explota en la California en cuatro especies de criaderos, á saber: 1.º En filones en las rocas cuarzosas y pizarrosas. 2.º En los aluviones antiguos, ó sea en el diluvio, que se estiende en capas estensas sobre los elevados estridos de Sierra Nevada. 3.º En aluviones modernos, posteriores al basalto que ocupan los estabones inferiores de la sierra, formando terrazas poco elevadas sobre las llanuras del Sacramento. Y 4.º En los acarrees de la época histórica. Los mas ricos son los de aluviones antiguos.

Escriben de Méjico á la Patrie que la posicion de Puente Nacional ocupada por las tropas del general Bertier es importante. Puente Nacional es un magnifico trabajo de la dominacion española. Los mejicanos no han intentado defender esta posesion y se cree que no han volado el puente por respeto á la antigüedad del monumento y por la prevision de que en el porvenir no podrian reconstruirlo, cual hoy se encuentra.

Las tropas del general Bertier no han encontrado enemigos que combatir, pero tampoco habitantes en las poblaciones por donde han pasado. Hombres, mujeres y niños abandonaban los pueblos antes de que llegasen los soldados franceses y se llevaban con ellos sus muebles y efectos y ocultándose en los bosques.

El 29 fué el fin abordada en el Parlamento de Turin la cuestion romana, siendo el general Durando, ministro de Negocios extranjeros, el que usó de la palabra para rechazar las acusaciones de la oposicion y esponer la situacion respecto de Roma. El ministro italiano, contestando á los que acusaban al gabinete de haber tomado la alianza francesa por base esclusiva de su politica exterior, dijo estas palabras:

«Estamos de acuerdo en varios puntos con Inglaterra. Respecto de la cuestion romana, opina esta potencia que debe dejarse á los romanos en plena libertad de expresar su voluntad. Inglaterra cree que la ocupacion francesa en Roma es peligrosa; no quiere, sin embargo, tomar una parte demasiado directa en la cuestion á causa del carácter religioso que esta tiene. Si la cuestion romana no ha adelantado, tampoco ha retrocedido; la cuestion ha entrado en el único camino que le era posible.» El ministro recuerda las negociaciones entabladas por Cavour y Ricasoli con Roma. Dice que el gabinete actual, desde su advenimiento, estaba persuadido de que nada habia que esperar de las negociaciones con Roma, y que era preciso dirigirse á la Francia.

Los primeros resultados, dice, de las negociaciones entabladas con la Francia, fueron las comunicaciones dirigidas por esta al gobierno romano. La insurreccion garibaldina que estalló en estos últimos meses suspendió esas negociaciones, que no han sido reanudadas hasta despues de los sucesos de Aspromonte. Mr. Drouyn de Lhuys declara en su última nota que acogerá nuestras proposiciones con benevolencia y simpatias. Yo habia redactado en contestacion una nota que no ha sido enviada, habiendo decidido el gabinete que era preciso esperar el juicio del Parlamento. La cuestion romana ha entrado en la única senda que puede conducir á un resultado. No es tiempo todavía de decir cuál sea esa senda. Queremos reconciliarnos con la Santa Sede, pero el único obstáculo para esa reconciliacion es la ocupacion francesa. Cuando podais saber lo que ha pasado, reconozcéis que he dicho siempre la verdad al país.

Mientras hay periódico inglés que acusa un día y otro de intolerancia á nuestro gobierno en materias religiosas, y mientras en Madrid El Clamor Público secunda los ataques del periódico británico, El Pensamiento Español viene anoche quejándose de la tolerancia del gobierno en estas materias.

Tan encontrado modo de ver prueba que el gabinete actual, sin dejar de ser ardientemente católico, está tan distante de los protestantes como de los que quisieran ver planteadas en España las hogueras de la inquisicion.

Noticias de Méjico llegadas por la via francesa, dicen que el gobernador de la Martinica ha enviado al general Forey grandes cantidades de galleta y gran número de trasportes, de que tenían necesidad las columnas expedicionarias francesas en Méjico.

Una carta de Nápoles, fecha 25 de noviembre, que tenemos á la vista, dice que el Papa ha acabado por conceder al banquero español Sr. Salamancá, el permiso de abrir al servicio público la via férrea construida hace tiempo entre Roma y Caprano; y que por su parte el gobierno de Victor Manuel permitirá la circulacion entre Nápoles é Isolaeta.

En Irlanda han principiado meetings con objeto de recoger donativos para remediar la miseria de los obreros del Lancashire. No obstante la antigua antipatia entre irlandeses é ingleses, se ereo que dentro de poco, además de las importaciones de algodón en metálico por los irlandeses ricos, saldrá algun buque de aquellas costas lleno de provisiones ofrecidas por campesinos á quienes no es posible dar dinero. Es por cierto un consolador espectáculo el de esos pobres católicos, pagando á protestantes menesterosos la deuda de gratitud contraida en aquel período siniestro conocido en Irlanda por el «año del hambre.»

El Guadalquivir comenzó á crecer mucho anteaer causando alguna alarma en Córdoba, donde las aguas impedian ya trabajar á los molinos de la ribera.

Dice un diario de Córdoba que las empresas de diligencias la Madrileña y Postas han bajado los precios de pasaje entre Santa Cruz y aquella ciudad.

El domingo último se efectuó un robo de consideracion en una relojeria de Salamanca; pero conociendo los ladrones que no podrian dar fácil salida á los relojes sin esponerse á ser descubiertos, se apresuraron á entregarlos bajo confesion á un sacerdote jesuita, que hizo la devolucion al dueño del establecimiento.

Si no corre ningun entorpecimiento, dice un periódico de Bilbao, creemos que la locomotora podrá ya salvar el boquete de Boleta á fines de esta semana ó principios de la próxima. Y á propósito del ferro-carril, añade, segun nuestras noticias, si el que nos pertenece está corriente hasta Miranda, creemos muy posible que pueda irse por la via férrea á felicitar á los madrileños la salida y entrada de año.

Aunque á su manera, el periódico de oposicion El Contemporáneo, confiesa que existe union entre los individuos de la mayoría. Dice en prueba de ello: «Ayer se reunió el Congreso en secciones y como era de presumir, las oposiciones fueron derrotadas en toda la línea, prevaleciendo los candidatos del gobierno para la comision de contestacion al discurso de la corona. La mayoría, aunque profundamente dividida, se une y vuelve á ejercitar el tacto de colos, en cuanto las oposiciones se le colocan enfrente.»

Anteaer tuvo lugar el juicio de conciliacion entre el apoderado del señor marqués de Villamediana que demandaba al señor Caso para que retractase las injurias y calumnias contenidas en el folleto que ha publicado sobre la causa Fontenellas, y el representante del Sr. Caso, quien contestó: que efectivamente este es autor de dicho folleto; que en el contenido de este se afirma y ratifica en todas sus partes; pero que al escribirle, no ha sido su ánimo aludiar ni injuriar, ni al señor marqués de Villamediana, ni á persona alguna, sino esponer simplemente los hechos que resultan en la causa que está encargado de defender. El demandante se dió por satisfecho con esta declaracion, con lo cual terminó el acto.

En el día 1.º del actual, segun estaba anunciado, han tenido lugar en Valladolid los ensayos de las máquinas é instrumentos de agricultura adquiridas en la Exposicion internacional de Londres por la Excm. diputacion provincial.

Constituidos á las diez de la mañana en un terreno contiguo al ex-monasterio de Prado, el señor gobernador de la provincia, con la Excm. diputacion, seccion de agricultura de la junta provincial, comisionados que adquirieron las máquinas en el extranjero, con gran número de personas notables de aquella capital, labradores de la misma y de varios pueblos de la provincia y de las inmediatas, se practicó el ensayo por el orden siguiente:

Dió principio por un arado de R. Hornsby é hijos, de Grauthan (Inglaterra), de hierro y sin ruedas; á pesar de que el terreno se hallaba sin laazon conveniente para la labor, y cargado de humedad por las continuas lluvias de los dias anteriores, todos los concurrentes observaron desde luego que voltea perfectamente el terreno, profundiza cuanto se quiere, hasta el punto de que en algunas pruebas la ejecuto en 25 centímetros, y el ganado (dos parejas de mulas) empuja con desembarazo y sin esfuerzo.

Se ensayó despues otro arado del mismo fabricante y de igual forma que el anterior, aunque con una rueda en la parte delantera que sirve de regulador. Conducido por una pareja de mulas, ofreció iguales ventajosos resultados que el primero, presentando la circunstancia de mayor seguridad y firmeza en la labor.

Igualmente se ensayó otro arado del mismo fabricante R. Hornsby é hijos, compuesto de una cuehilla, una pequeña reja que levanta la corteza de la tierra, otra grande que hace la labor y dos ruedas. A las ventajas que demostraron los anteriores, reme este instrumento la de cortar las

raices y presentar perfecta seguridad, por el equilibrio que las dos ruedas prestan á este arado, que iba conducido por un par de mulas.

De M. Gameron (Paris), se ensayó otro arado, con destino á arar las viñas. Separándose en este arado la punta de la reja como unas seis pulgadas de la línea del timon, pudo observarse que hena bien el objeto á que está destinado, sie do muy ligero y maneándose por lo mismo con facilidad; iba conducido por una yunta.

La copiosa lluvia que sobrevino repentinamente, impidió, por desgracia, continuar los ensayos de otros arados, gradas, rodillo y demás aparatos dispuestos al efecto, cuyas pruebas quedan aplazadas para ocasion oportuna, y obligó á todos los concurrentes á refugiarse en el ex-monasterio de Prado, donde se hallaban las otras máquinas que podian espermentarse al abrigo del mal temporal.

Así se realizó en la galeria baja del patio principal de dicho edificio, comenzando por una máquina para cortar paja, heno y toda clase de forrajes de los Sres. Borgess y Key (Inglaterra). La sencillez de su mecanismo, el excelente resultado que produce y la poca fuerza que necesita para ponerla en movimiento, merecieron la aprobacion de todos los inteligentes; sin embargo de que las condiciones de las verbas empleadas en el ensayo, no eran enteramente apropiadas para un éxito satisfactorio.

Seguio el ensayo de otra máquina para triturar cebada, habas, etc. de los señores Hamsonres Simspwich (Inglaterra), cuyos efectos no fueron menos satisfactorios para los concurrentes. Habiéndola hecho funcionar triturando cebada primero y sucesivamente guisantes y habas, aumentando mas ó menos la trituracion á voluntad de los que presenciaban la operacion, el éxito siempre fué igualmente bueno y produjo el general convencimiento de las muchas ventajas que ha de ofrecer aplicar la trituracion á las diversas semillas que sirven de pienso al ganado.

Acto continuo tuvo lugar ensayo el de un ventilador de los señores R. Hornsby é hijos, de Grauthan. Esta clase de ventiladores se usa para separar el grano de la paja que contiene solo la espiga, despues de haber trillado con las máquinas en que se emplea la fuerza de las caballerias. El ensayo nada dejó que desear, y corrigió la imperfeccion con que en un principio funcionó la máquina por inespierencia del que la maneja, los circunstantes admiraron la completa separacion de la paja y el grano, quedando este tan limpio como pudiera desearse.

Con excelentes resultados se ensayó tambien otro ventilador para limpiar trigo, cebada y otras semillas análogas, de monsieur Rober, Bobi, Bury St Edmunds de Suffolk (Inglaterra). Confundidas de propósito y puestas en la tolva de la máquina semillas de muy diversa especie no solo quedaron enteramente separadas, sino que el trigo apareció perfectamente limpio y clasificado.

Lo avanzado de la hora y la abundante lluvia que continuaba impidieron seguir los ensayos, cuyos resultados quedan bosquejados en breves palabras; y los concurrentes hubieron de retirarse á la capital muy complacidos de los que habian presenciado y haciendo votos porque la aplicacion de las máquinas ensayadas, cuyos excelentes resultados prácticos pudieron apreciar, se generalice pronto en el país para el adelanto y progresos de su agricultura.

Segun dice La Verdad, entre los diferentes diputados que en los anteriores períodos legislativos se han sentado en el Congreso frente al ministerio, y hoy se hallan decididos á apoyar su marcha política, se cuenta el Sr. D. José Genaro Villanova.

Segun un periódico inglés, la lepra se sufre todavia entre las clases pobres y degradadas de las regiones de Oriente. Es muy comun en la China, en la India, en las islas Filipinas, en las de Borneo, Java y en casi todas las del Océano Indico, incluyendo las de Madagascar, Mauricio y Borbon; se estiende á las del Oeste de la costa de Africa, á las del Cabo Verde, Canarias, Madera y las Azores, y llega á las de Islandia y Greenlandia.

La entrada en el dique de Castignean de la fragata la Gloire, ha dado motivo á que puedan hacerse constar tres fenómenos que no se esperaban. Se ha reconocido que la aproximacion del ferro en cobre y de las planchas de hierro sumergidas, habia establecido una corriente galvánica, que produciendo el efecto de una pila de Volta, deteriora completamente la coraza de la fragata en los puntos que están debajo del agua. Se ha descubierto tambien, en medio de millones de moluscos que cubrian los fondos del buque, un tipo de testáceos desconocidos hasta hoy, que parecen haber sido producidos por la misma corriente galvánica, porque tienen tal sensibilidad, que en cuanto se tocan se abren y estienden.

Por último, se ha encontrado en la hodega de la fragata 22,000 litros de vino para raciones, convertidos en vinagre, y no se sabe debido á qué influencia.

Dice un diario extranjero que el emperador de Rusia ha condecorado por su mane al maestro Verdi, con la gran cruz de San Estanislao, distincion que no habia sido otorgada hasta ahora á ningun compositor é tranjero.

El sábado último se recibieron en Granada las gracias que S. M. se ha dignado conceder á varias personas y autoridades de aquella capital, con motivo del regio viaje, que son: á los Sres. Salamancá y Calderon, la gran cruz de Isabel la Católica; á los señores regente, rector de la Universidad y primer teniente de alcaide D. Pedro Rogés, encomiendas de la misma, con tambien á los señores teniente de hermano mayor de la real maestranza, Sr. D. Emilio Pérez del Pulgar, y algunos individuos de la diputacion provincial, entre los que se cuentan los señores conde de la Conquista y D. Mariano Zayas de la Vega. Y cruces de caballeros de Isabel la Católica y Carlos III, pa-

los Sres. Calera, regidor del ayuntamiento, y D. Eduardo Castro Serrano, oficial del gobierno.

Escriben de Italia que el partido repubblicano ha adquirido una gran preponderancia en la Peninsula desde el advenimiento de Mr. Drouyn de Lhuys. Garibaldi se va á poner á la cabeza del movimiento nuevamente; pero esta vez sin salirse de la legalidad. El plan es si hay nuevas elecciones hacer elegir en Sicilia, Nápoles y Toscana, los ducados y en una parte de la Lombardia, diputados garibaldinos, á ver si teniendo la mayoría puede hacer, sin esponerse á otro Aspromonte, lo que pretendia hace medio año.

El padre Pasaglia ha predicado un sermón en Milan, y pensaba continuar los de Adviento; pero habiéndose opuesto el prelado de la diócesis, se han suspendido por preaver disturbios.

En Tolon se están haciendo varios ensayos con las cañoneras de vapor: han amarrado solidamente una á otra dos de la misma clase, para hacer pruebas de marcha y de evoluciones con el auxilio de la doble potencia de las dos máquinas reunidas. Este nuevo sistema de parear los buques se llevará mas adelante, y se reunirá en lo sucesivo un cierto número para ensayar un nuevo proyecto, que consiste en aplicar á estos pequeños buques de hierro las manobras adoptadas en el ejército para las baterias rodadas, y se introducirá de este modo, en la táctica naval, el elemento de la artilleria ligera, de que carecia completamente, y en un momento decisivo, podrá desengancharse una seccion, una division, ó una bateria, de un número determinado de caballos de vapor, segun el mayor ó menor vigor que quiera desplegarse. Al puerto de Tolon se deberá la iniciativa de esta importante mejora, que quizás produzca una revolucion en el modo de combatir en el mar.

Anoche se ejecutó de nuevo en el teatro Real la ópera titulada Lucrezia Borgia, tomando parte en su desempeño las señoras Lagranje y Demeric Lablache, con Bettini y Giraldoni. El público, que era bastante numeroso, aplaudió con justicia un duo de tiple y tenor, el wals cantado por la señora Demeric, un aria en que la señora Lagranje luce toda la agilidad de su prodigiosa garganta, y el final del acto segundo, siendo todos los artistas llamados á la escena al concluir el primero y el último.

El martes se paseaba por las orillas del Pisuerga, en Valladolid, un individuo decentemente vestido, cuando de repente se quitó el gaban y el sombrero y se arrojó al agua. Los esfuerzos que se hicieron para hallarle no habian dado resultados ayer. Se ignoraba el nombre y cualidades del suicida.

Ha fallecido en Jaen el señor marqués de Blancobermoso, persona muy apreciable y respetada en aquella ciudad.

Sabemos, dice un diario de Sevilla del miércoles, que S. A. R. la Serma. señora Infanta duquesa de Montpensier, dando una nueva muestra de sus sentimientos caritativos, mandó ayer en nombre del infante su hijo, al asilo de mendicidad de San Fernando, las entradas necesarias para que los niños del mismo asistieran por la noche á la funcion que á beneficio de aquel establecimiento se daba en el circo de la puerta de Triana.

Parece que la real Academia española, ha decidido pedir permiso á la familia del escéntisimo Sr. D. Agustin Duran, y una vez obtenido, publicar las obras completas del académico difunto, haciendo de ellas una edicion elegante y lujosa. Es indudable que el público español acogerá con gusto la publicacion de los trabajos literarios del erudito y profundo Sr. Duran, á quien el autorizado escritor alemán D. Fernando Wolf, ha calificado del mas eminente de los críticos españoles.

El Excmo. señor marqués de Molins estárá ausente de Madrid mañana sabado; por consiguiente, hasta dentro de ocho dias no habrá nueva reunion literaria en su casa.

El Sr. D. Enrique de Vedia, cónsul de España en Liverpool y sujeto muy estimado por su aficion á las letras y por algunas producciones poéticas de no corto mérito, acaba de publicar, en la mencionada ciudad, una fiel traduccion del lindo poema de Milton, titulado Como.

En Cádiz se está instruyendo la causa consiguiente para descubrir al autor ó autores de la falsificacion de un billete del Banco de aquella ciudad, que fué presentado al cobro por un soldado, á cuyas manos llegó sin saber que fuese falso.

Indica El Pensinlar de Cádiz, que S. M. y agradecerá á los finos obsequios y buenos servicios de varias personas de aquella poblacion, ha tenido á bien nombrar comendadores de Carlos III á los señores D. Tomás Sanchez, administrador principal de Hacienda, y á D. Andrés Joaquin Azopardo, presidente del Casino; y comendadores de Isabel la Católica á los alcaldes de Jerez y Puerto de Santa Maria, y á los señores D. Toribio de Noriega, diputado provincial; D. Federico Ferrer, id.; D. Francisco Romero, id.; don Manuel Derqui, id.; D. Miguel Giles, id.; don Andrés Gazquez Doral, id.; marqués de casa Pavon, id.; D. Miguel Ayllon Altolaguirre, síndico del ayuntamiento de Cádiz; D. Pedro Nolasco de Soto, D. Manuel Domecq, don José Moreno de Mora, y D. Ramon Posada, secretario del gobierno civil.

La Palma de Cádiz, dice que el director de El Pensinlar, diario de la misma poblacion, ha sido declarado incapaz, por ser editor del mismo diario, mientras este tenga carácter político, toda vez que dicho director está procesado por las calumnias, imputaciones que en su diario se estamparon contra el capitán general de la Isla de Cuba, señor duque de la Torre.

TERCERA EDICION.

LA CORRESPONDENCIA no se ha atrevido a negar, como suponía La Epoca, que no se corrigió ni se enmendó en cuanto a atacar los términos violentos...

Hay por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Marsella 4.

Han llegado a esta los príncipes de Baviera, la infanta doña Amalia de Borbon, hermana de S. M. el rey de España y su esposo el príncipe Adalberto de Baviera...

Esta tarde han visitado SS. MM. y AA. la exposición de bellas artes. A beneficio de los pobres de la parroquia de San Martín...

Dice la France que nuestro embajador en Francia marqués de la Habana saldrá de París en los primeros días de la próxima semana...

Al nuevo embajador de Rusia en Francia, baron de Rudberg se le esperaba en París el día de diciembre. Se asegura que el gobierno ruso le ha dado instrucciones para que marche de acuerdo con Francia...

Ocupándose de la crisis ministerial de Turin dice la France que la influencia inglesa en Italia no llevará consigo mas que excitaciones estériles; que Italia sabe muy bien que nada puede esperar de Inglaterra...

En la prevención de la calle de D. Pedro se halla depositado un bolsillo con dinero, que se encontraron ayer un hombre y una mujer...

Hoy recibimos de nuestros corresponsales particulares los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 5.

Seguen las dificultades para la formación del nuevo ministerio. Asegúrase que Roma prepara reformas.

De Nueva-York dicen que mientras los diputados del Sur se inclinan a un armisticio, los del Norte se deciden por la continuación de la guerra.

El Departamento, periódico de la armada que se publica en San Fernando (Cádiz), desmiente el supuesto por otro diario sobre el mal estado en que se encontraba la goleta Concordia...

De nuestro ilustrado corresponsal en Cáceres recibimos las curiosas y nuevas noticias siguientes: La guardia civil de Cáceres ha aprehendido a Sebastian Gonzalez...

El gobernador de Cáceres ha creado una comisión en cada partido judicial de la provincia, compuesta del alcalde, diputado provincial y cuatro vecinos de ilustración...

El arquitecto municipal de Cáceres ha terminado el estudio y planos para la construcción de unas casas consistoriales en aquella capital...

El gobernador de Cáceres ha regalado al Círculo de artesanos de aquella capital parte de su biblioteca, un ejemplar de la Historia Universal de Cesar Cantú.

de apropiación que durante mas de dos años estuvo en curso, y que se resolvió favorablemente por el gobierno...

Por una comisión de la cofradía de Nuestra Señora de la Montaña, en Cáceres, se han presentado al gobernador...

La diputación provincial de Cáceres, de acuerdo con la junta de agricultura, ha propuesto al gobierno el establecimiento de una granja regional para el estudio agrícola...

La misma diputación ha acordado en su última reunión aumentar hasta 12,000 reales el sueldo de dos plazas de directores de caminos vecinales de aquella provincia...

El Consejo provincial de Cáceres se ocupa asiduamente del examen de los expedientes de elecciones municipales bajo la presidencia de aquel gobernador...

Han terminado las obras de reparación del puente de Sata en la provincia de Cáceres con gran satisfacción de todos los habitantes de la Sierra de Gata...

Las copiosas lluvias que se experimentan hace días en la provincia de Cáceres han alentado las esperanzas de aquellos labradores...

El gobernador de Cáceres ha regalado al Círculo de artesanos de aquella capital parte de su biblioteca, un ejemplar de la Historia Universal de Cesar Cantú.

En la villa de Brezas, ha sido aprehendido y entregado a los tribunales, por la Guardia civil, el autor de un asesinato cometido en la persona de un alguacil de aquel ayuntamiento.

Ayer se reunió en el Senado la comisión que ha de proponer la contestación al discurso de la Corona. La comisión examinó el discurso régio, fijó los puntos sobre los que deseaba oír las explicaciones del gobierno...

Los agentes de LA CORRESPONDENCIA en el interior nos han dirigido hoy por la mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Cádiz 5.

Segun noticias particulares de las islas Canarias, la fiebre amarilla que se sufre en Santa Cruz de Tenerife ha entrado en su periodo de descenso.

Acaba de fallecer el diputado a Cortes Sr. Olot. Hoy se ha reunido el Consejo de ministros a las doce y media de la mañana en la presidencia...

Nuestro corresponsal de Oviedo nos dice que un personaje de aquella ciudad tiene carta del señor duque de Riansares en que se anuncia su propósito y su deseo de pasar a España y de residir por algun tiempo en aquella ciudad.

Segun la Patrie corre el rumor de que muy pronto empezarán negociaciones entre España, Francia e Inglaterra con objeto de colocar de nuevo la cuestión mejicana en el terreno del tratado de Londres...

La comisión, que segun dijimos, habia sido nombrada por el Círculo de la Union mercantil y los dueños de cafés, con objeto de gestionar en favor de la mejora del gas, ha dirigido una espresiva manifestación al excelentísimo señor alcalde-corregidor...

El Diario francés que se publica en San Petersburgo, inserta un artículo que concluye con las siguientes palabras: «La candidatura del príncipe Alfredo para el trono de Grecia no es candidatura formal...»

La Patrie asegura, con relacion a las últimas correspondencias de Londres, que la reina, tomando en consideración los graves intereses europeos que amenazaría la candidatura del príncipe Alfredo para el trono de Grecia...

Hay por la mañana nos trasmite la Agencia Havos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 5.

El periódico «L'Alliance» publica una carta de Kossuth en la cual recomienda esta dirigir todos los esfuerzos a promover la revolución en Venecia y Hungría.

Nada hay resuelto todavía sobre formación de nuevo ministerio. Si llega a formarse un ministerio Passolani formará parte de él los señores Affilito, Perrelta y Casinis.

Los periódicos mantienen una polémica sobre la organización del nuevo ministerio. «La France» dice que en el meeting celebrado en Gorkbou se resolvió escitar la guerra contra Inglaterra.

Rusia ha declarado que en la cuestión griega respetaría el protocolo de 1830.

LA SESION DEL CONGRESO de hoy fue abierta a las dos y media por el presidente Sr. Ballesteros.

Se aprobó el acta de la anterior, y se leyó una comunicación del Sr. D. Narciso Ameller, renunciando el cargo de diputado por uno de los distritos de las Baleares.

El Congreso quedó enterado de los nombramientos de mesas para las secciones, así como de las comisiones que las mismas eligieron, y cuyos nombramientos ya conocen los lectores de LA CORRESPONDENCIA.

Se leyó una comunicación del señor ministro de Estado, acompañando los documentos sobre la retirada de nuestras tropas de Méjico.

Y no habiendo asuntos de que tratar, quedó acordado que el Congreso no se reuniese hasta el martes próximo.

La comisión de actas ha aprobado la del señor Ustaris, reelegido diputado a Cortes por Ciudad-Real; la del Sr. Alvarado, reelegido por la Puebla de Trives, y las de los señores Ibarrola y Mariehalar, elegidos en los distritos de Córdoba y Arenas de San Pedro...

La comisión de diputados de contestación al discurso del trono se constituyó ayer, eligiendo para su presidente al Sr. D. Mercedes Lafuente, y para secretario, al señor don Saturnino Alvarez Bugallal.

contestacion debió ser la que se menciona. Quedamos enterados.

El lector puede imaginarse el efecto de treinta y siete repreguntas, a las que, esceptuando tres, se responde invariablemente: no me acuerdo, no hago memoria, no lo tengo presente...

Tan resuelto iba el señor marqués por este camino, que algun letrado sagaz hubo de asestarle la siguiente pregunta: Recuerda el señor marqués si manifestó a alguna persona que tenía la caja abierta para perder a D. Claudio, etc., etc.?

En fin, D. Lamberto se olvida hasta de sí D. Claudio, y él mismo y sus hermanas tenían pecas; y esceptuando la palabra de soborno y la circunstancia de sí D. Claudio acertó a entrar en su dormitorio; conversaciones, idas, venidas, conocimiento de retratos, memorias de la niñez, todo lo olvidó de raíz o no lo recuerda más que a medias...

El señor marqués hizo, a pesar de esto, dos confesiones importantes: 1.ª Que no pagó al capitán Roig por excitación o petición de D. Claudio, sino espontáneamente; con lo cual no ha vuelto a hablarse del delito de estafa; y 2.ª Que su hermano cayó de un caballo y sufrió una dislocación...

Librado exhorto a Madrid para la ratificación de los marqueses de Villamediana, y habiéndose procedido a esta diligencia, declaró el marqués: que oyó a él (a don Claudio) y a los demás hermanos tenía una cicatriz en una pierna de cuando la tuvo dislocada de resultados de una caída de un caballo.

Seguimos con las ratificaciones. Rodés tenía dicho que preguntó a D. Gabriel Romeu por Claudio Felu, y que le dió Romeu todos aquellos detalles del viaje...

terrogado D. Gabriel Romeu acerca de esto dijo: «que no le preguntó Rodés cosa alguna de lo que comprende la pregunta.» También declaró Rodés que Claudio Felu se había estropeado un dedo segun le manifestaron Romeu y el confitero Coll; y el Romeu al ratificarse dice: «que recuerda haber manifestado lo que espresa la pregunta, pero no a qué persona ni cuando hizo tal manifestación.»

Este remiendo que aplicó al sumario don Antonio Coll, tiene una historia sumamente curiosa. En 19 de junio de 1861 se había publicado ya la acusación, y en 3 de julio la defensa; era conocida de todos la contradicción en que se hallaba el confitero con el director de los operarios mismos de la fundición Domenech...

(1) Carta canta. Aquí verán ustedes un documento curioso que el autor de esta reseña ha tenido la paciencia de copiar, tal como está escrito. Dice así:

Muy a precada Señora des pues de á vertes hasa ludo (aquí se pierde el hilo) participo, como el bapate grociano (ó cosa parecida) Yo vendre á casa de Y; disimulara que no haya venido en su casa mas pronto por que no e podido mas pronto por que mas obligaciones mo me an pedido des ocupar mas pronto...

Postdata del escriba. Al folio 449 de la primera pieza, hay un dictamen caligráfico en el que, despues del analisis científico, de costumbre, se dice de este modo: «razones todas que en concepto de los declarantes les inducen á manifestar caligráficamente habiendo que la escritura de la carta folio 393 fué escrita y ejecutada por la misma mano que hizo y ejecutó no solo la escritura de la carta de folio 117, si que tambien las demás, etc.»

Dejando á un lado los disparates de concepto y lo temerario de la aseveracion, quiere decir este dictamen, que la carta modelo anteriormente transcrita, es del mismo que está dispuesto á sufrir un examen técnico y práctico sobre el arte de la guerra en el manejo de sus tres armas principales, y además en marina, y además en lengua francesa; y además, bien se puede añadir, en el trato cortes que distingue á una persona de buena sociedad, y mítese que el aprendiz de confitero no aprendió nada de esto antes de embarcar...

de 1861, que vio la luz pública en las columnas de El Telegrafo de Barcelona al hablar de los cotijos de letras, se decía: «Pues qué, Felu no sabe leer y escribir? No tenía y tuvo maestros? Como gente de corredor no hizo asientos ó escribió alguna cuenta? No ha escrito ninguna carta á su padre? Como aprendiz de droguero en casa de D. Antonio Coll no anotó ningún recado?»

Este escrito se publica, se lee en todos los círculos; y... ¿á mí con esas? debió decir el confitero; allá va una carta fechada en Barcelona á 18 de setiembre de 1832 y firmada «Claudio» con rúbrica. Caligrafos nombrados por el juez la reconocen y declaran que está escrita por el procesado; y así quedó solemnemente reconocido que éste se hallaba en Barcelona siete años despues del secuestro.

Al preceptor de D. Claudio Fontanellas, que no le conoció en la cárcel, se le obliga á conferenciar con D. Claudio, y éste le nombra, entre sus compañeros de colegio, á Martínez, Selgas, Camps, Montañola, Montagut y otros varios, recordándole el jueves en que los facciosos se apoderaron de algunos discípulos suyos, y que D. Claudio no quiso salir aquel día con el ayudante que les acompañaba; y el bueno del preceptor sale confundido, no sabiendo decir sino que todo aquello era exacto. Nótese que el preceptor asegura haber enseñado á D. Claudio francés, gramática y geografía; y esto, cuando la facción se apoderaba de los niños á las mismas puertas de Barcelona, es decir, cuando á lo sumo, el aprendiz de confitero mamaba; pues que nació en 1837.

En cuanto á la familia Felu, buena estuvo la ratificación! Padres y hermanos de Claudio, todos dicen ahora que se fugó, y nadie supo mas de él. En esto vinieron á parar aquellos pormenores del pasaporte, del permiso paterno, del viaje á América, de la llegada á Buenos-Aires y del portentoso ascender en la carrera de las armas. Si la historia ó leyenda hubiera prevalecido, vuelvo á repetir, á Claudio Felu le vendría como de molde, los títulos y diplomas, los uniformes ó insignias, y hasta la estocada de D. Claudio; pero no pudo ser.

Mas ¿cómo es que su padre Joaquín empezó dando esas noticias y á los cinco días se retractó? Estaba mal informado. Es decir, que necesitaba informes, para ver si él mismo había dado licencia á su hijo. ¿Y quién dice que le dió noticias inexactas sobre este punto? Su hijo Celestino; pero Celestino al ratificarse declara «que ignora él como pasó Claudio á América y si fué con pasaporte ó sin él.» La familia Felu añadió que no recibió...

apareció; y por lo demás, tenía razon El Telegrafo de Barcelona: la calaverada de Claudio produjo tal estrépito de ayes y lamentos en aquella pobre familia, que á la jovencita Carmen, palabras testuales, «nadie la ha dicho que su hermano había llegado.»

Pero de estas declaraciones resultan dos datos de suma importancia: 1.º Claudio Felu tiene un lunar en la espalda; á la edad de diez y ocho meses se quemó los asientos por haber caído en un brasero, y trabajando en la fundición Domenech, se lastimó un dedo, sin que nadie diga que la lesión tuviese, ni semejanza siquiera, con una cortadura. 2.º No hay noticia de que Claudio Felu se haya dislocado ni roto hueso alguno.

Esto declararon sus mismos padres (1).

Pasemos á la prueba. El juez ha dicho bien; demasiado bien por desgracia: no todos se prestan á los deseos de un pobre. Mas ¿por ventura la caridad necesita ser sobornada? Cuando parecía que de este modo se lanzaba un reto á la virtud por escelerencia, la caridad se disponía á hablar, y la caridad habló por boca de cincuenta y ocho testigos (2).

Doña Rosa Poch y Frigola de 68 años de edad, que fué la primera nodriza del legítimo D. Claudio Fontanellas, reconoce á su hijo de...

(1) Esto de la quemadura sorprende á primera vista. Si los consortes Felu procedían de mala fe, ¿cómo dieron una señal indeleble que faltando en el procesado, vendría á descubrir su falsedad? Pero á esta pregunta se contesta con otra. Si estaban seguros de que su hijo Claudio se había quemado los asientos, ¿por qué no lo han dicho antes, y aguardaron á que D. Claudio Fontanellas fuera reconocido y públicamente manoseado?

(2) Como á fuerza de embustes y patrañas se ha extendido la idea de que el procesado no tiene á su favor el testimonio de ninguna persona respetable por su posición y arraigo, sepáse que entre los testigos de ciencia propia están: D. Ramon Pararera, fabricante. D. Juan Bautista Perera, propietario, y director gerente de una empresa de ferro-carril. D. Alberto de Sala, propietario. El baron de Fortuny, propietario. D. José Patxot, capitán de buque, comerciante y director de La Salvadora. D. Juan Oliver, capitán de buque. D. José Ballester, comerciante y propietario. D. Félix Ciervo, propietario de la Barceloneta. D. Pablo Mijang, capitán de buque. Y D. Puchol Blanco, idem. Están además entre los testigos de referencia: D. Jaime Vidal, comerciante. D. Francisco Novella, propietario y administrador de una compañía de vapores. El Dr. Puig Ferrer, médico y propietario. D. Llorenç Presas, calderero.

Para la vacante que ha quedado en la Academia española, por defunción del señor don Agustín Durán, se da como probable la candidatura del señor marqués de Anibón.

Uno de estos últimos días se ha verificado en esta corte el enlace de la linda y elegante señorita doña Elisa Barril, con nuestro amigo particular el celoso registrador de la propiedad en Albacete, Sr. D. Feliciano Lopez, hijo del célebre orador D. Joaquín María Lopez.

Ya está contratada, según dicen, la compañía de ópera que ha de actuar en el hermoso teatro de Lope de Vega, en Valladolid, durante la segunda temporada, o sea desde carnaval.

En Barcelona está haciendo furor, como dice los aficionados, el violinista Lotto. Dicese que es el artista más notable que se ha conocido desde muchos años a esta parte. En Alemania le llaman la estrella del Norte y es admirado en toda ella.

En el teatro de Granáda ha sido muy aplaudida la niña Pilar Ros, cuyas dotes de actriz dramática son tan conocidas como celebradas en Madrid.

El día 10 tendrá lugar en la sala tercera de esta audiencia la causa seguida contra la criada Prisca Vallejo, que dio muerte hace pocos meses en la calle de Fuencarral a un joven llamado Blas Bascuñana.

Para el 9 se halla señalada en la sala tercera la vista de la causa seguida contra Emeterio y Florencio García y García, dos hermanos que dieron muerte a la mujer del alcalde de Tiemblo, haciendo gravemente al mismo alcalde, a una hija del mismo y a otra vecina. El fiscal de S. M. pide pena capital contra el Emeterio, y cadena perpetua contra el Florencio.

Ha sido admitida la dimisión de D. Gabriel Enriquez del cargo de jefe de sección de la dirección de Ultramar.

Anoche se presentó al marqués de los Castillejos la comisión de la diputación catalana encargada de entregarle las espadas que el Principado de Cataluña ha costado para los generales Prim y O'Donnell. La comisión iba presidida por el Sr. Madoz y se componía además de los diputados Figuerola por la provincia de Barcelona, Camprond por Gerona, Gasset por Tarragona y Maluquer por Lérida.

Al presentar la espada, el Sr. Madoz pronunció un breve y entusiasta discurso que fué contestado en los mismos términos por el marqués de los Castillejos. En ambas peroraciones no se hizo más que recordar las glorias que alcanzó el ejército español en África, y especialmente en las batallas de Tetuan y de los Castillejos, y la esperanza que uno y otro orador tenían de que el ejército y la nación española se mostrara

siempre tan valientes y patriotas, como en la campaña contra Marruecos.

El Diario de la Marina, de la Habana, ha publicado la siguiente comunicación, muy lisonjera para la empresa de vapores trasatlánticos:

«Los que suscriben, pasajeros del vapor correo Santo Domingo, faltarian a los deberes de su gratitud si no manifestasen públicamente su reconocimiento a la empresa de A. Lopez y compañía, que tan bien ha sabido hermanar las comodidades, el lujo y la profusión en las comidas, con el fin trato del nunca bien ponderado capitán Lastra, su sobrecargo Corvera, y demás oficiales de dicho buque. En medio de las penalidades y disgustos que son consiguientes al viajero, cuando los tiempos son contrarios a la marcha del buque, como nos ha sucedido en casi todo el viaje, haciéndolo más pesado de lo que debía, es hermoso encontrar camarotes espaciosos, buena asistencia, manjares apetitosos a enfermos y sanos, amabilidad y finura en los que con tan buen acierto dirigen tan hermoso buque. Sirva esta manifestación como una prueba de nuestra gratitud, deseando al capitán y oficiales mucha prosperidad en sus futuros viajes, y a la empresa de A. Lopez y compañía toda clase de venturas en su línea trasatlántica.»

Siguen las firmas de todos los pasajeros, hasta el número de 64 individuos, entre los que figuran personas de todas clases, edades y condiciones.

Hoy han sido entregados al banquero señor Lafitte como representante de los señores Abarzuza, hermanos, de Cádiz, los doce títulos de la deuda diferida importantes 504,000 rs. nominales y 55,000 de intereses vencidos, cuyos títulos fueron estraidos de Correos el año 35. Desde entonces acá se ha venido siguiendo la causa consiguiente, y después de haber entendido en ella todos los juzgados del tránsito en la carrera de Madrid a Cádiz, radicaba últimamente en el juzgado de Lavapiés, escribanía del Sr. Capilla, quien ha tomado una parte eficazísima en estas actuaciones. Por fin al salir al mercado estos títulos, después de muerto el que según parece los había sustraído, cayeron en poder de dicho juzgado. El presunto ladrón era un conductor de Correos que fué procesado como sospechoso. Su mujer, con quien se casó después de esta acontecimiento, y que no puede ser por lo tanto responsable, halló entre los papeles de su difunto marido los títulos, y deseando aprovecharse de ellos los dió a vender siendo esta circunstancia causa del descubrimiento.

Parece ser cosa decidida la transformación de la casa número 6 de la Plaza Mayor que interrumpió hoy la armonía de todos los demás edificios. Según nos han dicho se ha dado ya ó se piensa dar orden a los arquitectos para que cambien de domicilio a principios de año.

Ayer fué entregado al padre Claret confesor de S. M. para que éste lo pusiese en las reales manos el magnífico ejemplar de la Biblia regalado por un profesor de instrucción primaria de Córdoba al Srmo. señor príncipe de Asturias. Según nos han asegurado, la encuadernación de este ejemplar es una obra perfectamente trabajada igualmente que el elegante estuche en que va incluida.

S. M. la reina doña Isabel II, protectora decidida de todo pensamiento noble y trascendental, favorece y acoge la idea de levantar el teatro nacional, idea que va unida a la erección de un panteón para las eminencias literarias y artísticas de nuestro país. No ha sido más pronto difundirse la noticia del pensamiento de la edificación de un teatro nacional, que tomarse el acuerdo entre los más eminentes artistas, pintores y escultores de contribuir con sus talentos a hacer del edificio un proyecto una verdadera obra monumental, que haga honor al reinado actual.

Dicese que se trata de agitar el proyecto referente a la traslación del campo santo de la Puerta de Atocha a sitio más conveniente y retirado de la población. La idea nos parece acertada porque, su situación al lado de los docks de la nueva aduana y de la estación del ferrocarril, ofrece a la vista y pudiera ser hasta perjudicial a la salud en momentos determinados, atendiendo al aumento de habitantes que en aquella parte se va advirtiendo constantemente, y mucho más cuando se termine el empalme de la línea del Norte con la del Mediterráneo; en cuyo caso pueda darse por seguro que queda dentro de la población el indicado cementerio.

Hoy han quedado en las secretarías del Congreso y del Senado todos los documentos relativos a la cuestión de Méjico. Con sus anexos, pasan de cincuenta.

El producto de la función dada en el teatro del Príncipe con objeto de contribuir al establecimiento de una escuela de párvulos en la Coruña bajo la protección de la excelentísima señora condesa de Añna, ascendió a 6,377-40.

En la conferencia que ha celebrado esta tarde la comisión encargada de proponer la contestación del Senado al discurso de la Corona, con el gobierno de S. M., el general Ros de Olano, secretario de la comisión leyó el dictamen de la misma. El gobierno dió las ligeras explicaciones que la comisión le pidió y el dictamen quedó aprobado por la comisión de completo acuerdo con el gabinete.

gobierno español y de sus agentes, y la alta consideración que ha alcanzado nuestro país en el extranjero.

Hoy viernes, por la noche, S. M. la Reina presidirá el acostumbrado Consejo de ministros.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,015 fanegas de trigo de 43 a 51 reales fanega, quedando por vender 307 fanegas; cebada de 25 a 26 1/2 reales, algarroba a 40.

Se ha concedido la plaza de la orden civil de Beneficencia a D. Agustín Gomez de la Mata en recompensa de sus muchos y esmerados servicios como visitador general de los establecimientos de Beneficencia.

Hoy ha pasado al fiscal de S. M. mejorada la apelación por los procesados, la causa seguida contra Ponciana Francisco e Ignacia Crespo Lázaro, por muerte dada al marido de aquella Eustaquio Mate, en el pueblo de Maderuelo, asunto de que ya hemos hablado otras veces.

El gobierno, que no cree conveniente, que no puede en su concepto anular los fallos de los tribunales en materia de imprenta cuando han recaído sobre delitos que afectan a la causa pública, medita hacer tiempo y está a punto de resolver sobre el modo legal de indultar de toda pena a los periódicos y periodistas encausados de real orden por ofensas personales a los ministros. Si estas causas no se hubieran formado a instancia del ministerio fiscal, quien ha perseguido y perseguido en ellas un delito público cual es el de desprestigiar a la autoridad, creemos indudable que el gobierno hubiera mandado sobreseer desde luego en dichos procedimientos; pero no pareciendo esto legalmente posible, tenemos la consoladora esperanza de que por un indulto ó por otro medio, nuestros hermanos de la prensa se verán libres de las penas que han recaído ó puedan recaer en las causas formadas de real orden por ofensas personales a los ministros.

Escriben de Méjico que las fortificaciones de aquella ciudad estaban muy atrasadas y que no hay brazos que basten para llevar a cabo los proyectos que los ingenieros del gobierno han planteado: 3,500 indios trabajan diariamente en ellas.

Parece que el Congreso mejicano será disuelto tan pronto como vote la continuación de la dictadura de Juárez.

Las fuerzas francesas y las reaccionarias avanzan a la vez por diferentes puntos; el general Bonizta, con 6,000 hombres, está en Jalapa y ocupará a Perote y su fortaleza dentro de dos días; Yanzeney, con 3,000 está en la Corrada; de Destapon, y Marquez, con unos 3,000 hombres, debe ocupar otro punto importante. Todas estas fuerzas deben caer sobre Puebla del 10 al 15 del mes próximo. Dudo mucho, dice un corresponsal, que González Ortega, que no tenía a sus órdenes más de 15,000 hombres mal armados, mal disciplinados, y sobre to-

do riabiendo de hambre, sea capaz de detener la marcha de los franceses.

Parece que algunos diputados del Congreso mejicano han indicado al presidente Juárez la conveniencia de que se pensase en un punto donde pudiera trasladarse el gobierno caso de que los franceses ocupasen la capital y que Juárez le contestó que se determinaría cuando se supiese que habían tomado a Puebla.

El gobierno francés ha prohibido a los polacos celebrar el aniversario del 29 de noviembre, a pesar de que todos los gobiernos anteriores lo habían permitido.

La dirección de la emigración polaca parece que va a trasladarse de París a Londres.

Ha sido agraciado con la Cruz de comendador de la orden de Isabel la Católica, Sr. D. Fernando Azancot, oficial de la interpretación de lenguas.

A la Independencia belga escriben que las últimas noticias recibidas de Augsburgo presentan con los colores más sombríos el estado de la joven esposa de Francisco II. La reina Sofía experimenta una gran perturbación física y moral que hasta cierto punto hace temer por su vida; todas las instancias para que se reúna con su esposo son completamente inútiles.

Ayer fué día desgraciado para algunos ratones que salieron a campaña. A las cinco de la tarde fué avisado el inspector Sr. Dominguez de que cierto mozo había penetrado en una casa del portazgo de Aranjuez y cometido un robo, y a las diez de la noche se hallaba ya preso y en poder de la justicia los efectos robados.

En el paseo de San Antonio de la Florida fueron presos otros dos ratones que intentaron robar la capa a un maragato; y en la calle de Hortaleza otro individuo se apoderó de una pieza de tela en una tienda y también fué puesto a buen recaudo.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 5. Anoche salió de Paris para Madrid, a ocupar su asiento en el Senado el embajador de España en esta corte, señor marqués de la Habana.

Table with columns: BOLSA, COTIZACION DE HOY, and various market data including Cons. al cont., Dif. al contad., etc.

leche en la persona del procesado preso, y añade: «que le tiene bien conocido y encuentra en él muchas particularidades referentes a conformación que convienen con aquel y con su madre.» Entrando a describirlas, dice, que D. Claudio tenía un lunar en el costado derecho, dos pecas en la parte interior inferior del brazo derecho, la cicatriz y resentimiento que debía conservar en el pie del mismo lado, y el hundimiento en el pecho, que es característico de la familia Fontanellas.

Mas, por cuanto al estender esta declaración, se quedan en el tintero las señas que acababa de dar la nodriza; por lo que aparece consignada a renglón seguido una protesta que dice, literalmente así:

«Y en este estado se solicitó por el defensor del procesado, aquí presente, que se expresen y consignen las particularidades referentes a conformación que, al contestar la testigo a la primera pregunta ha indicado y habiéndose accedido a ello, enterada la testigo, dijo que D. Claudio Fontanellas tenía mal construido el pecho, una peca en el costado derecho.

De modo que, habiendo llegado el promotor hasta la impertinencia de preguntar a doña Rosa cómo y cuándo daba de mamar al chiquillo, no hizo que se anotaran siquiera las señas particulares de D. Claudio, que la testigo acababa de dar con tales pormenores; y gracias a la protesta entre el abogado Sr. Nieva, aparecen las tales señas como un apéndice insignificante de la declaración.

Mas no pararon aquí las equivocaciones. La pobre doña Rosa figura como nodriza suplente de otra que estaba enferma; y cuando acaba de declarar y se acaba la lectura de todo lo escrito, la misma doña Rosa, a pesar de sus sesenta y ocho años, protesta a su vez en los respetuosos términos que siguen:

«Leida, se afirmó y ratificó, expresando que, según ya tiene dicho, fué la primera nodriza que lactó a D. Claudio Fontanellas, y que por ello no lo hizo como suplente de otra, acerca de cuyo particular, ó se ha explicado mal ó ha sido mal entendida al contestar a la primera pregunta. etc.» Esto dijo la testigo después que el promotor se había esforzado mucho para hacerla declarar en el cuándo y el cómo de sus funciones interinas de nodriza (1).

(1) De los tres facultativos que han hecho este reconocimiento, solo uno se atreve a calcular la edad del procesado, expresando que será de unos treinta a treinta y cuatro años. Es decir, que representa cuatro años menos de los que tiene en realidad; y hé aquí la circunstancia que se ha explotado, siendo público y notorio, que hasta en esto se parece a D. Lambert, que tiene diez años más de los que representa, pues

la dislocación del pie. La primera cita al cirujano Sr. Bernat, y la segunda al médico Sr. Cusals, que habían asistido a D. Claudio.

XXXIII. Hémos aquí ya en el momento decisivo; tenemos por una parte, las señas personales de Claudio Felu, la lesión en el dedo, el lunar en la espalda y la quemadura en los asientos; por otra, las señas clarísimas de D. Claudio Fontanellas, el lunar en el costado, las pecas en el brazo, la cicatriz y resentimiento del pie y el hundimiento del pecho. Ahora vamos a salir de dudas.

Los facultativos que anteriormente habían reconocido a D. Claudio, limitándose con esquisito rigor a lo que el juez les preguntaba, dijeron que el preso tenía una herida al parecer de instrumento cortante en el dedo medio de la mano derecha, y que no se había roto la tibia y el peroné. Procedía a todas luces un nuevo y más detenido reconocimiento, porque si bien el procesado dijo en su indagatoria, usando del lenguaje familiar, que se había roto la pierna derecha cerca del tobillo, los mismos marqués de Fontanellas y Villamediana, confesaron que el siniestro había sido dislocación, no fractura; y otro tanto dijeron cuantos tenían conocimiento del suceso, añadiéndose que la dislocación fué bastante grave, para que resultara una herida en el exterior. Era, pues, evidente que al preguntar el juez así existía señal de haberse fracturado la pierna y al examinar los facultativos si se habían fracturado la tibia y el peroné, no se había marchado camino de la verdad.

Con tales razones se solicita un nuevo reconocimiento facultativo, y el juez le deniega, fundándose en que no se había pedido en tiempo y forma; pero la Audiencia lo manda, y los facultativos no encontraron en el preso, ni la lesión del dedo hecha con instrumento contundente, ni el lunar en la espalda, ni la quemadura de Claudio Felu; pero sí un lunar en el pecho bajo el sobaco derecho, del grandor de una lenteja mediana; una cicatriz transversal en la pierna derecha sobre el tobillo, entumecimiento ó juego incompleto del mismo, las pecas en el brazo y el hundimiento en el pecho (1).

(1) De los tres facultativos que han hecho este reconocimiento, solo uno se atreve a calcular la edad del procesado, expresando que será de unos treinta a treinta y cuatro años. Es decir, que representa cuatro años menos de los que tiene en realidad; y hé aquí la circunstancia que se ha explotado, siendo público y notorio, que hasta en esto se parece a D. Lambert, que tiene diez años más de los que representa, pues

son presentados como testigos en el Juzgado.

En fin, D. Claudio Fontanellas, que ha lugar todavía a llamarle por este nombre, porque así le llaman su mismo hermano y el dependiente más antiguo de la casa, don Claudio Fontanellas se ve cortado por todas partes y reducido casi al último extremo, a la prueba testifical. Está preso y desvalido; al cabo de tanto tiempo, ya no encuentra a los amigos de la niñez: el uno ha muerto en la epidemia, el otro en las barracadas, y si alguno vive, se ignora donde está. Anádase que el procesado ya no es hijo de casa grande; es un pobre necesitado y enfermo que dice: «Me han envenenado!» y a quien el juez consuela con estas palabras: «Al vigésimoprimo de los otros, use el procesado de su libertad de acción por lo relativo a la consulta que apetece, valiéndose de los facultativos que tenga por conveniente, y se presten a su deseo.»

«Nuevo y original contraste! Según nuestras antiguas leyes: la mujer que da fe a su marido, solo a instancia del marido y de algunos parientes puede ser perseguida; y esto no ya por motivos de decencia, sino porque la usurpación de estado civil, una vez consentida por las personas interesadas, no es tal usurpación; y si las personas interesadas callan, deben callar también los tribunales. Pues el mismo juez de tanta iniciativa que persigue de oficio un delito de este género, y le persigue a media noche, sin denuncia ni excitación ostensible de la familia interesada, cuando se trata de un envenenamiento, se cruza de brazos y dice: allá la víctima que use de su libertad de acción, y se valga de los facultativos que se presten a su deseo.»

«Efectivamente! El procesado vive de la caridad, y no todos se prestan a los deseos de un pobre!» Mas D. Claudio Fontanellas no podía sentir una providencia, en la que se le prohibe probar por los medios más eficaces la identidad de su persona, y que sobre el ridículo y la sátira que tan mal dicen en boca de un magistrado, le condenaba a llevar el nombre de Claudio Felu. Por tales motivos se apeló del auto de 3 de julio de 1861, y la audiencia le confirmó con las costas.

Entramos en el período de las ratificaciones. Sin ser criminalista, se comprende, por qué el resultado de las dos fuerzas afirmativa y negativa, es la gran escapatoria en asuntos criminales. ¿Cómo decir que si cuando la pregunta es un cargo? Mas el sen-

tar rotundamente que no tiene sus inconvenientes; porque al fin... paredes oyen, y siempre lo más seguro es no acordarse de nada; non mi ricordo. Como contestaba a todo aquel testigo italiano de una causa célebre.

No digo esto por el señor marqués de Casa-Fontanellas; lo digo porque es así, porque ha sido siempre y lo será en todos los tribunales del mundo.

«Es posible que el señor marqués haya perdido completamente la memoria? ¿Es posible que desde el 15 de mayo al 16 de agosto en que se ratificó, haya olvidado todo, todo lo que le pasó con D. Claudio en los ocho días anteriores a la prisión de este? El lector va a juzgar.»

Si no miente el proceso, treinta y siete preguntas se hicieron al señor marqués, casi todas relativas a los últimos días en que estuvo D. Claudio en su compañía, y algunas tan graves que era hasta caso de honra desmentir el supuesto que envolvían. Pues de las treinta y siete, solo a tres contestó decididamente que no.

«Recuerda el señor marqués si el mismo día de la llegada de D. Claudio dijo a este que arreglarían la herencia, y D. Claudio repuso que no venía para esto, y que demasiado tiempo había para tratar de esas cosas? El marqués dijo que no tenía presente ocurriera tal conversación; y el lector recordará que uno de los motivos que ha debido tener muy presentes el marqués para dudar de su hermano, fué que no le habló de intereses.

«Recuerda el señor marqués que instó a D. Claudio para que fuese a Inglaterra con D. Eusebio Colari a viajar como rico, y don Claudio le contestó que quería ver antes las profesiones del Corpus en Barcelona, y que luego iba a Madrid a ver a su hermano? La pregunta valía la pena de hacer un poquito de memoria. [Cosa mas rara! Cuando llega el desaparecido, ávido de respirar el aire y de ver el cielo de su patria proponerle un viaje por Inglaterra, antes de abrazar a la única hermana que le había quedado! Pues D. Lambert no tiene presente de lo que comprende la pregunta, mas que haber oído a D. Claudio que deseaba ver las procesiones del Corpus en esta ciudad, y después pasar a Madrid a visitar a su hermano.»